
Nous avons le regret d'annoncer à nos lecteurs la mort de Monsieur Hector Granger, de la Maison Granger Frères, arrivée dimanche, le 9 courant. M. Granger a été pendant plusieurs années à notre emploi.

C'est un devoir pour nous de le recommander aux prières de nos abonnés.

BULLETIN

Dans le monde religieux, l'événement du moment est la Lettre Encyclique adressée par N. S. Père le Pape Léon XIII, sous la date du 15 octobre, aux Evêques, au clergé et au peuple d'Italie.

Voici ce qu'on lit à ce sujet dans le *Journal des Villes et Campagnes*, de Paris :

“ Le Souverain-Pontife vient, une fois encore, de s'adresser à l'Italie pour lui montrer les périls de la voie dans laquelle on la conduit. La guerre au Pape, comme le disait un illustre évêque, n'est qu'un cas particulier de la guerre faite à Dieu par les partis révolutionnaires. En subissant le joug des sectes, l'Italie n'a pas seulement rompu avec ses traditions nationales : elle s'est privée de ce concours puissant que l'Eglise prête aux idées conservatrices. Elle descend chaque jour plus bas sur cette pente du radicalisme, qui aboutit au socialisme, et elle compromet la prospérité matérielle du pays, aussi bien que sa sécurité intérieure et extérieure.

“ M. Crispi, à Florence, a reconnu que la question romaine était le point de départ de cette politique étrangère qui a imposé à l'Italie des charges budgétaires sous lesquelles elle plie.

“ Léon XIII a donc pleinement raison de dire que la réconciliation avec le Saint-Siège est le nœud gordien de la politique extérieure de l'Italie.

“ En dehors des catholiques, qui protestent, et protesteront jusqu'au bout, contre les conditions dans lesquelles son unité s'est faite, l'Italie n'a pas d'adversaires. C'est donc en vue de résister aux vœux du monde catholique qu'elle déploie cet appareil d'armements qui lui impose de si lourds sacrifices.